

La [intervención sanitaria con el candidato vacunal Soberana Plus](#) (con un esquema de dosis única), en trabajadores de la salud convalecientes de covid-19, concluyó y se preparan las condiciones para extender su uso al resto de la población, informó en su cuenta en Twitter el Instituto Finlay de Vacunas (IFV).

Esta intervención comenzó el día 4 de junio en La Habana y luego se fue extendiendo a todo el país.

Criterios de inclusión: el trabajador de la salud debía haber padecido la enfermedad y tener el alta poscovid de dos meses atrás. Además, debían haber cursado la enfermedad de forma leve o moderada, pues no se aplicaba en este caso a los graves y críticos, sino a los asintomáticos y a los casos leves o moderados.

De acuerdo con el doctor Arturo Chang Monteagudo, especialista de I y II grado en Inmunología e investigador principal del ensayo clínico, al inicio de la pandemia, cuando se estudiaron los anticuerpos específicos anti-SARS-CoV2 en cubanos convalecientes donantes de plasma se encontró que los títulos disminuían con el paso de los meses.

Por otra parte, se publicaron estudios a nivel internacional que demostraron que los convalecientes de covid-19 presentaban riesgo de reinfección por el virus SARS-CoV-2, explicó

De esta forma, se identificó que estas personas constituían un grupo poblacional con secuelas físicas y psicológicas que debería ser protegido con una vacuna para evitar que padecieran nuevamente la enfermedad.

Datos publicados por el Ministerio de Salud Pública refieren que al cierre del 5 de agosto se acumulaban en el país 10 713 247 dosis administradas con los candidatos vacunales cubanos Soberana 02 y Soberana Plus, y con la vacuna cubana Abdala.

Hasta la fecha, 4 597 637 personas han recibido al menos una dosis de uno de los candidatos vacunales cubanos y de Abdala. De ellas ya tienen segunda dosis 3 317 481 personas y tercera dosis 2 798 129 personas.

- Total de dosis administradas durante la Vacunación Masiva: 1 089 794.
- Total de dosis administradas durante la Intervención Sanitaria:

9 023 830.

- Total de dosis administradas durante el Estudio de Intervención: 450 259.
- Total de dosis administradas durante los Ensayos Clínicos: 149 364 (se excluye de esta cifra las dosis de placebos administradas durante los Ensayos Clínicos).

Ya concluyó la vacunación de todo el personal de la salud convaleciente de la [#COVID19](#). Se preparan las condiciones para extender su uso al resto de la población. [#SoberanaPlus](#)

□

Fuente: [@MINSAPCuba](#) [#CubaPorLaVida](#) [#PonleCorazonACuba](#)
pic.twitter.com/EXJ3X31sbN

– Instituto Finlay de Vacunas (@FinlayInstituto) [August 7, 2021](#)

Cubadebate.